

# 青い波北陽台

令和2年6月26日 発行  
長崎県立長崎北陽台高等学校  
西彼杵郡長与町高田郷3672  
TEL 095-883-6844  
FAX 095-883-0776  
発行責任者 西田 哲也

自ら学ぶ姿勢を身に付けるためには

教頭 川原 智司

本年に入り、社会や生活が大きく変化を遂げ、未来の予測が困難な時代の中に身を置いているということを感じさせられる日々が続いています。今後、よりよい社会や幸福な生活を築いていくためには、自分たちを取り巻く様々な社会の課題に向き合い、解決しようとする力が求められます。同時に、「自ら学びに向かう力」を高めていくことで、様々なチャンスを手にすることができるものと思われま

す。こうした主体的な学習力を培っていく一つの方法として、「なりたい自分像」を設定し、それに合わせて長期的な見通しを立て、その上で1年、学期、月及び週といった単位で学習の到達指標を立てるという「段取り」あるいは「計画・調整」を行っていくことが考えられます。日頃から目標を据えてその実現に向けて取り組んでいることと思いますが、意識的に自身をコントロールできない場合は、夏季休業中など時間的に余裕が出てきた時に着手すると、「学ぶ喜び」が蓄積され、習慣として定着できるのではないかと考えま

す。その一つの取組として、指示された課題等の学習内容をできるだけ早く仕上げることに加え、各教科の教科書をフルに活用した学習を進めることが挙げられます。教科書の構成は教科によって異なりますが、国語や英語については辞書があれば単語の意味を調べ、文意が上手く汲み取れない場合は文法書等を参考にしながら、前後関係から内容を吟味していくという作業が想起されます。理数系の教科科目については、まずは例題について記載されている内容を逐一吟味し、その上で練習問題に着手して理解を深めていくことが考えられます。ただし、練習問題の中でも、設問によっては単純には解答に至らない場合が出てきます。どの教科においても、分からない部分や手ごたえが得られない箇所については、付箋等を活用し、登校時に担当教員に質問することができるよう、その都度ピックアップすることが大切です。さらに、こうした取組は、過去学習した内容を振り返るだけでなく、今後取り扱う教材について先を見通していく、すなわち予習を進めていくことも可能です。また、私が担当する地理歴史科の日本史については、中学校において基本的な歴史的事象は学習しますので、歴史の展開が掴みにくいと感

じる場合には、中学校時代の教科書を用いて「歴史用語」よりも「流れ」を意識して読み進めていくのも一つの手立てだと考えられます。なお、教科ごとにそれぞれ特性があり、また学習の進捗状況等も学年で異なりますので、具体的な取組等については各担当教員に質問することを勧めます。最後に、学習内容を身に付けていくためには、孤独な営みを継続する意志の強さが求められます。そこで、モチベーションを更に高めていくためには、互いに切磋琢磨し合える仲間の存在が欠かせません。各界の「達人」と称される方々は、自らが目標とする同業者等を見定め、その方々と意見を交換することで自分自身の視点や方法を拡張し、なおかつ、ペースメーカー、あるいは動機付けの要因としても利用したり、時には協同作業を行ったりしていると言われます。これから暑さが増していきますが、充実した汗を流して自身の幅を広げるとともに、再び不測の事態が生じた場合に対応できるよう努めていくことを願っています。

## 薬物乱用防止教室

本年度は、6月18日(木)に放送による講話が行われました。

【生徒の感想より一部抜粋】

薬物乱用で摘発された人の半数以上が好奇心の強い10～20代の若者だと知り、想像以上に身近な問題なのだと感じた。今回、断り方を具体的に提示していただけてよかった。

少しの気持ちの揺らぎで人生を台無しにしてしまう薬物には一生関わらずに生きていきたい。今回教えていただいた「断る勇氣を持つ」「一人で悩まず相談する」「ルールを守って生活する」を普段から心がけていきたい。

## マナーアップキャンペーン

保とう Social Distancing

守ろう Social Manners

身につけよう Social Skills

6月9日(火)～12日(金)はマナーアップキャンペーンでした。今年度もバスマナーアップのためのいいスローガンができました。コロナウイルス感染拡大防止のため、一人ひとりが社会的距離を保つ必要があります。また、北陽台生として、社会に出て必要とされるマナーやスキルを身に付けることを啓発するものでもあります。この間、朝から風紀委員が校門で挨拶運動をしました。昼休みには放送部・生徒会による『手洗い・マスクの着用・教室の換気』の呼びかけも行われています。学校全体で気を付けていきたいです。

## 7月・8月の主な行事予定

- 6月29日(月)～7月2日(木) 1学期期末試験  
4日(土) 全学年土曜自学  
7日(火) 身体測定1年  
8日(水) 身体測定2年  
9日(木) 身体測定3年  
11日(土) 全学年校外記述試験  
12日(日) 3学年校外記述試験  
13日(月) 【午後】校内競技大会  
14日(火) 校内競技大会  
16日(木)～22日(水)  
【午前】授業 【午後】三者面談&演習等  
17日(金) 英検1次(希望者)  
18日(土) 全学年土曜自学 GTEC(希望者)  
20日(月) 【午前】授業 【午後】大掃除・終了式  
27日(月)～8月7日(金) 全学年授業設定日  
(1・2年生は6校時まで、3年生は7校時まで)

### 〔連絡〕

① 1年生の自学合宿は中止となりました。

② 3年生の雲仙自学合宿はコロナウイルス感染拡大防止のため中止となりました。7月29日(水)30日(木)の2日間の日程で、校内自学合宿を行います。生徒は通常通り登校し、授業ではなく自学を行います。先生方への質問が可能です。

スクールバスダイヤが変則的になります。教室掲示・ホームページでご確認ください。

## 令和2年度PTA総会資料書面決議について

例年4月、5月に開催しておりますPTA委員会・総会ですが、今年度は実施することができませんでした。書面決議回答書につきましては、全836世帯のうち788世帯からの回答・承認をいただいております。ご協力いただきありがとうございます。コロナウイルスの事態が終息しているわけではなく、予断を許さない状況が続いています。秋の学年・学級PTAは10月に予定されております。今後ともご協力よろしく願いいたします。

コロナウイルス感染拡大防止のため、体育部・文化部ともに、最後の大会やコンテスト等が中止されました。これまで熱心に部活動に励み、最後の集大成にかけてきた生徒たちの気持ちを思うと残念でなりません。ですが、各部で最後まで練習に励み、全力を尽くす姿を見ることができました。3年間、努力をしてきたという事実は消えません。そのことに誇りと自信を持って、それぞれの進路実現に向かって頑張ってください。



## precious moments 2020



保護者の皆様、これまで支えてくださってありがとうございました。

これからも応援よろしくお願ひします。

## 学年主任より

### 1学年主任 下村かおり

#### 定期試験に向けて

42回生にとって初めての定期試験が6月29日から始まります。試験は全12科目となり、範囲も約3ヶ月間の既習事項ということで、休校期間を含むとはいえ、広範囲に渡っています。

連続4日間の試験になりますので、試験時間割を基に、自分なりの戦略を立てて準備することが大切です。得意・不得意な科目や分野、復習の進み具合など、各自の状況に応じて、取り組む順番や学習時間の比重など工夫していきましょう。時間を効率的に活用して、最大限の努力を行うことが肝要です。定期試験に取り組む姿勢が、3年後の進路選択に大きな影響を及ぼします。皆が好スタートを切ることを期待しています。

### 2学年主任 守 慶直

#### 「合唱コンクール中止」

私は北陽台の様々な学校行事を楽しみにしている。準備の時間や本番で普段の授業とは違う生徒たちの一面を見ることができるところからである。6月は本来ならば合唱コンクールが実施される予定だった。1年生から3年生までの全クラスが限られた短い時間で協力して合唱を仕上げ、本番では素晴らしい歌声を聞かせてくれる。先生たちの合唱もあり、学校全体で取り組んでいると感ずることのできる大好きな行事である。しかし、現在の状況では実施が不可能ということで今年度は残念ながら中止となってしまった。

6月下旬から県をまたいでの移動制限が解除されたことで、もし再度感染が広まってしまうと、今後の学校行事にも影響が出てくるのではと心配している。また例年通りの北陽台の盛り上がりを見せるためにも、自分たちにできる予防をみんなですっかりと行っていきたい。

### 3学年主任 林 圭介

#### 「1学期期末試験実施」

やっと、今年度最初の定期試験が実施されます。3年生はもともと、3回しか定期試験がありませんでしたが、1学期中間試験が中止となり2回の実施です。3年生は、1学期末に仮評定を算出するので、君たちは、この期末試験の成績のみでの仮評定となります。総合型選抜(今までのAO入試)の出願が、9月15日から開始されることになっているので、このような入試を考えている人には、仮評定は大事になってくると思われます。

大学入学共通テストの実施期日は、変更なく1月16日・17日となるようです。追試についてもあれこれと言われているようですが、この2日間に照準を合わせていきましょう。定期試験も大切ですが、この後予定されている模試についても、短期的な目標と長期的な目標を定めて取り組んでほしいと思います。